

2025年5月10日(土)
中央学童保育クラブ

2025年度 保護者懇談会

1. 職員紹介

施設長：仙石

ダイヤ担任：押切・関口・益原・青柳・児島・岩崎・中田

パール担任：山田・鈴木

ルビー担任：仙石・中山

アクア担任：津田・花岡

ラピス担任：佐久間・近野・宮崎

* 玄関に職員の顔写真を掲示しています。

2. 今年度の保育目標、年間行事予定について *別紙1参照

1. 基本的な生活習慣と社会性を身に付ける。
2. 遊びを通して友達との関わりや楽しさを知る。
3. 相手への思いやりを育て、みんなで居心地よく過ごせるようにする。

年間行事については別紙1をご参照ください。

日時や内容は変更になることもありますので、各月のクラブ便りを確認してください。

誕生会と避難訓練は毎月行っています。行事はみんなが楽しめるように、避難訓練は職員も含め自分の身は自分で守れるように取り組んでいます。

夏休みの行事はみんなが楽しめることを考えていきます。決まり次第、お便りでお知らせします。参加人数に制限のある工作などもありますので、コドモンのアンケートで日程調整をお願いすることもあるかと思えます。その場合はアンケートへの回答をお願いいたします。

従来のけん玉検定、なわとび検定、こま検定、一輪車検定に加え、今年度はおてだま検定も実施します。苦手で参加したくないお子さんもいらっしゃるかもしれませんが、遊びの時間の中でお友達と練習する機会も作れるよう職員も声かけしていきますので、お子さん自身の気持ちを大切にしながら、練習の楽しさや達成感を味わえるよう、ぜひ参加してほしいです。

保護者参加行事は年3回、お楽しみ会（体育館）6/28、親子遠足（場所未定）

10/25、おもいでの日（体育館）3/7の開催を予定しております。

日程が近づきましたら、コドモンのアンケートで参加を伺いますのでご回答、ご参加をよろしくお願いいたします。

3. 新年度の様子

・2025年度入会定員 271名

5月10日現在

1年生75名、2年生45名、3年生73名、4年生37名、5年生21名、
6年生20名

ダイヤ114名、パール39名、ルビー40名、アクア41名、ラピス37名

★ダイヤ

・1年62名、2年32名、3年20名の計114名でスタートしました。

ダイヤクラスの今年度の目標は①「静かにしてください。」の一言で、お話しする人の方を向いて、お話を聞こう！②自分の使ったものは片付けよう！です。人数が多い分、何をすることも時間がかかってしまうダイヤクラスですが、みんな早く外遊びに出られるように頑張っています。

<1年生の様子>

兄弟児が多く、学童保育クラブに慣れ親しんでいた子も多かったのか、学童の生活もスムーズにスタート出来たように感じます。お話もよく聞ける子が多いです。

学校からの登所も迷子なく、お弁当などを学校に忘れてくることもありませんでした。

学童保育クラブでは校庭探検をし、学校の体育の授業で校庭の遊具の使い方を習った後、1年生も外遊びを始めました。学校でボールの使い方を習ってから、ボール遊びは始める予定です。新しい生活の疲れや運動会の練習もあるため、様子を見ながら外遊びの時間を徐々に延ばしていこうと思います。

<2年生の様子>

学童のクラスがパールからダイヤに変わった子の中には最初不安そうな姿も見受けられましたが、徐々に慣れていきます。

男女一緒にサッカーをしたり、女子は一輪車で遊んでいる子が多いです。

<3年生の様子>

リーダーシップのある子が多く、入会した1年生を案内してくれたり、色々と教えたりしてくれています。また、片付けや掃除など、率先して行って良い見本になってくれます。

自由遊びの時間にはパールやルビーのクラスに行き来することも出来るので、仲の良い子に会いに行く姿も見られます。

・お迎え時は玄関でフルネームをお伝えください。4月当初、行列ができて、お待たせしてしまうこともあり、ご迷惑をおかけしてしまい、申し訳ありませんでした。現在、お知らせいただいている帰り時間に合わせて、お迎えのお子さんも帰りの支度をしてお待ちするようにしております。お急ぎの場合は事前にお迎えの時間をお知らせいただければと思います。

★パール

・パールは、1年生から3年生の各学年13名ずつの39名でスタートしています。

＜1年生の様子＞

1年生は、最初こそ緊張していましたが、4月の1週間程たった頃から、だんだんと緊張がとけてきて、慣れてきたところからたくさん話してくれるようになりました。

最近では、ランドセルを背負って、学童保育クラブに登所して「学校でこんなことをやったよ」と教えてくれる時は誇らしい表情もみられます。学校で頑張っている分、環境やリズムの変化による疲れがないか、眠たそうな表情や不安な表情を見落とさないよう丁寧な保育を行っていきたいと思います。

また、お友達と仲良く遊ぶ姿がほほえましく、折り紙・ぬり絵・ラキュー・レゴ等、テーブルごとに好きな遊びに夢中になっています。

5時間授業も始まり、1年生も少しずつ自分らしさを出しながら成長していってくればと思っています。

＜2年生の様子＞

2年生は、そんな1年生を迎えて、荷物を置く棚やどんなおもちゃがあるか教えている場面が見られ、「お兄さん、お姉さん力」を発揮してくれています。

2年生の特に女の子は、1年生とも3年生とも仲が良く、一緒に遊んでいる様子や1テーブルを6人で使っている様子もよく見受けられます。

そんな2年生でも、まだ職員に甘えたい年頃でもあり、1年生の合間をぬって「先生遊ぼう」等声をかけにくることも多いです。

＜3年生の様子＞

3年生は、学童保育クラブの生活やルールもよく分かっていて、落ち着いて過ごしている様子がみられます。

「1年生が寝ちゃってるよ！」や「あそこでもめてるよ！」と教えてくれることもあり、下の学年の子をみる意識も持ってくれているのを感じます。また、おやつの時間に座るところを悩んでいる1年生に「ここ座っていいよ」と隣を進めてくれたり「一緒に食べよう」と誘ってくれたりする子もいます。

パールクラスは、縦割保育の環境にありますので、それぞれの学年の子どもが協力して心地よく楽しく過ごせる居場所となるように努めていきたいと思います。

1年間、どうぞよろしくお願いたします。

★ルビー

・3年生のみで40名編成でスタートしています。

男女の仲が良い学年でもあり、一緒に遊ぶ姿が見られています。

明るく、元気な子が多く、自由時間に外遊びに行けることになると、室内に残る子が数人という状況になります。

同時に、読書や、塗り絵、工作、レゴやラキューなどじっくり取り組む活動も、ボードゲームやカードゲームなども好きなど、静動どちらの活動でも楽しめる子ども達です。

低学年縦割り保育をしているダイヤとパールでは最上級学年に当たる3年生なので、大人にお膳立てしてもらって、大人の指示のもと行動するのではなく、子ども達が「自分のクラス」としての意識を持ち、主体的に生活してもらえたらと願っています。

5月半ばからグループ活動（掃除当番）を開始する予定で、職員の素案を提示したところ、掃除箇所をどこにするか、当番サイクルをどうするかなど、気になったことを質問し、他の子がアイデアを出すなど、活発な意見交換があり、3年生らしさを感じました。

元気なメンバーが揃っている分、誰かがふざけるとみんなが乗って、賑やかになり、羽目を外してしまうこともあります。子ども達それぞれの良さを存分に発揮しながら、自分らしく過ごせるクラスづくりをしていき、子ども達の成長を楽しみたいと思います。

★アクア

・4年生37名、5年生4名、計41名でスタートしています。

4年生は、3年生まではクラスが分かれていましたが、今年度全員が同じクラスになり、毎日にぎやかに楽しそうに過ごしています。遊びの中でのトラブルはありますが、自分たちで話し合っ解決しようとする姿が見られます。

3年生までの姿と大きく違うのは、学習の時間でなくても、自ら学習する姿が多く見られます。過ごし方を自分で考え、行動している姿を見て、すごく成長しているなど感じています。また、全体指導の際にも、すぐに静かになり、切り替えがしっかりできるようになっています。

4年生男子は、サッカーが流行っていて、女子は校庭中を走り回って鬼ごっこをしています。室内に残ってカードゲームで遊んだり、本に集中している子も数名います。

5年生は、自分のペースでやりたい遊びにとっても集中して取り組んでいます。4年生と一緒に遊ぶ場面もあり、お兄さん、お姉さんの姿をたくさん見せてくれています。

室内には、学校の勉強机と椅子はありますが、人数分ないため、レジャーシートを用意して、おやつを食べたり、遊んだりしています。初めは、ある仲良しグループが、机も椅子もレジャーシートも独占してしまう姿はありましたが、今では周りの様子を見て、お友達のことも考えて使えるようになってきています。

外遊びに早く行きたくて、室内の片付けがおろそかになる場面もありますが、声をかけるとしっかり片付けができ、毎日元の教室に戻し、学校にお返しすることができています。

本年度のアクアクラスは、小学校1階の算数教室を、タイムシェアで使用させていただいています。

従来の保育室とは違って、整っているものが少ないため、なるべく不便のないように

保育環境を整えることを心がけております。玩具や本などは少しずつ整えられるのですが、個人ロッカーはどうしても備えることができず、個人の物は一切置いて帰れない状況です。また、お迎えの際に学童門から入られて保育室が遠くなってしまい、子どもたちも保護者の方々にもご不便をおかけしますが、ご協力よろしく申し上げます。

小学校の1階には職員室もあり、あまり大声で話をすると学校の迷惑になってしまうなど、制限が多くありますが、子どもたちと協力して、過ごしていけたらと感じています。

★ラピス

- ・5年生17名、6年生20名が在籍しています。

小学校のサポートルームの教室を、放課後のタイムシェアでお借りし、保育を行っています。放課後の教室をお借りしているため、気を遣う部分が多くありますが、子どもたちは早々に慣れ、自分たちの定位置を見つけ、のびのび過ごしている様子です。

高学年クラスとなるため、子ども達の下校時刻が遅く、学童保育クラブで過ごす時間が短いお子さんが多いです。1人で降所するお子さんが多く、おやつを食べたらすぐに帰るお子さんもいますが、帰る前におやつを食べながら友達や職員と話をし、一息ついてから帰っているようです。

5年生は、女の子たちは室内で過ごすことが多く、漫画を読んだり、宿題をしたりしています。イラストを描くのが5・6年生の女の子の中ではやっていて、友達と話し合いながら、描くのを楽しんでいます。男の子は外で遊ぶ子たちが目立ち、サッカー等ボールを使って遊んだり、鬼ごっこなどを行っています。

6年生は、男の子の9割は外で遊んでいます。サッカーやてんか等、みんなで遊んでいます。女の子は室内派と外遊び派にはっきりと分かれ、外では低学年にも声をかけてドッジボールなどをして遊んでいます。室内ではのんびりマンガを読んだり、イラストを描いたり、工作をして過ごしています。

体も心も成長する時期ですので、気持ちを受け止めながら見守っていきたいと思います。

4. コドモンの運用方法について *別紙2参照

- ・4月に提出していただいた、帰り時間届から変更がある場合に使用する。
 - ・毎月のお便りの配布などにも活用する。
 - ・学童保育クラブを欠席する日でも、おやつを取りに来て持ち帰った場合は、会計の都合上、出席扱いにするため、短時間で入室・退室の打刻を行う。
 - ・コドモンでの帰り時間の変更は予定していた帰り時間の一時間前までに連絡する。
- 別紙2をご参照いただき、コドモンでの連絡についてご理解、ご協力いただきますよう、よろしくお願いいたします。

5. お願い、その他

○持ち物、忘れ物について

- すべての持ち物には忘れずに記名をお願いします。
- 昨年度分の忘れ物については、5月末で処分します。お迎えの際などにご確認ください。

○登所後、学校に忘れ物をしたことに気づいた時の取り扱いについて

- 小学校より、教室に忘れ物をした時の学校での対応について、お知らせをいただいております。

児童は下校時に忘れ物に気がついても、教室に取りに戻ることができません。学童保育クラブに通っているお子様が、弁当や水筒、お稽古事の道具などを学校に忘れるケースがあります。その場合も学校のルールに準じ、取りに戻ることができません。

学童保育クラブでも、子ども達に、下校時忘れ物がないか、確認して帰ってくるようにお話しています。ご家庭でもお話くださいますようお願いいたします。